
两岸四地2020年6月1日 3星期一 编辑：郭佳敏

中国正在为香港的繁荣而努力
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话，于2020年6月7日（周日）报道，日本决定不与

美国、英国等国一起发表声明，谴责中国实施新的安

全法。英国、美国、澳大利亚和加拿大5月28日谴责

中国实施一项法律，称该法律将威胁自由，并违反

1984年中英关于前殖民地自治的协议。

日本做了一个明智的决定，得到了广泛的赞

赏。日本是中国的邻国，承受不起竞争，尽管日本是

美国的亲密盟友，也是印度-太平洋条约的伙伴，但

日本希望缓和紧张局势。日本的决定不仅有利于中日

两国的稳定和顺利发展，也有利于整个地区的发展。

   香港位于中国东南沿海，是珠江三角洲和南海的

战略据点，是世界上最繁荣、最国际化的城市之一。

香港是中国的一部分，但在1842第一次鸦片战争后，

割让给英国。从最初作为英国殖民地的日子起，香港

就已经成为了国际贸易的中心。作为自由港，它成为

整个地区的经济、商业和工业中心。服务业和旅游业

呈倍数增长。

在“一国两制”的原则下，香港于1997年7月

1日成为中华人民共和国特别行政区，由于中英两国

在1984年的漫长谈判中签署了《中英关于香港前途的

联合声明》。这使香港享有高度自治，包括保留其资

本主义制度、独立的司法机构以及法治、自由贸易和

言论自由。然而，国防、外交政策和其他一些重要部

门都是由中国负责。

我曾在20世纪80年代到过香港旅行，那时我还

是中国的留学生，我至今仍记得那些难忘的日子。它

是世界上最繁荣的地方之一。作为自由港，香港是商

业活动的中心，过境贸易是例行事务。对于轻工业，

特别是电子工业，玩具，服装，香港是理想的地方。

中小型工业蓬勃发展，进出口贸易对经济贡献巨大。

服务业非常优秀，在国内经济中发挥着重要作用。

    我的香港之旅总是很舒适，我也很享受八十年

代的每一次旅行。香港的人们友好而有礼貌。人们专

注于他们的工作、生意和如何创造财富。他们对政治

不感兴趣，对赚钱感兴趣。赚钱是他们最喜欢的爱

好，而努力工作是他们的座右铭。他们交易诚实、公

平。由于空间的缺乏，香港是亚洲人口最稠密的地方

之一，所以人们更加宽容。他们喜欢西方文化，但也

保持着亚洲人的传统。总的来说，这是一个温和、文

明的社会，一个繁荣的地方。

    在香港回归中国后，我在中国北京执行外交任

务期间去过香港。我注意到这里繁荣昌盛，治安良

好，商业活动进行顺利。人们似乎很满意。当然，我

也注意到了基础设施的改善，清洁程度的提高等等，

但总的来说，社会还是和往常一样平静，我不记得有

任何不快乐、不满或者叛逆的想法。我最后一次来香

港是2014年，但我不会想到会有什么麻烦。

因此，香港目前的动乱是我无法理解的。一小群

人抗议特定政策并不少见，我们在巴基斯坦和世界许

多其他地区也能经常看到这一点。抗议者和官员之间

总是有讨论，在满足了抗议者的少数要求后，政府总

是分散抗议者，问题解决了，双方都没有任何不满。

但抗议者的所有要求都是真实的，必须得到满足，这

种情况从来没有发生过。当局者和抗议者之间总是有

妥协。

就香港目前的危机而言，即使政府同意满足示威

者的原始要求，示威者还是没有平静下来，反而开始

提出更多的要求。任何国家的政府都很容易使用武力

驱散抗议者，这是世界上很多地方都发生过的事。但

中国政府一直保持克制和耐心，并没有使用武力。另

一方面，香港人延长这样的抗议时间是不符合他们的

性情的。他们破坏了香港的经济和日常生活，还打扰

了爱好和平的居民。

抗议活动怎么会持续这么长时间？读者是自有判

断的，有足够的证据表明这是因为有外国势力的支

持。没有人能否认，中国一直在宣布和平与稳定的政

策，不卷入任何冲突和战争也是中国长期战略的一部

分。中国只想把全部精力放在经济和社会发展上。中

国闭上眼睛，对一些争端视而不见，是因为中国把它

们放在次要的位置，是为了推进和平与全面发展的策

略。世界已经认识到中国的和平崛起，称中国为发展

中国家的榜样。

香港对中国的进一步发展至关重要，并发挥积极

作用。中国从未想过要破坏香港的稳定。中国想让香

港更加繁荣和稳定，就像澳门一样。中国已经建立了

一个MACO的模式，并希望使香港成为另一种模式。这

也将促进台湾的统一。

中国在香港问题上表现出了相当大的克制和耐

心，但外国人却不希望这场危机得到解决。他们火上

浇油，资助一些捣乱分子，煽动他们破坏香港的和

平、稳定和繁荣。在别无选择的情况下，中国不得不

出台新的法律来限制外国干涉。中国并没有计划要改

变香港的地位，这不符合他们的利益。新法例不会改

变香港的地位，也不会伤害本地居民。这只会限制外

国势力的干涉。

一些国家希望遏制中国，抵制中国崛起，危害中

国，利用香港问题使中国流血。他们是敌人！

我们应该相信，中国已经超过了任何国家可以胁

迫中国的门槛。外国列强必须明白，这种做法将是徒

劳和无效的。中国有能力理性冷静地处理国内问题。

香港会繁荣！香港将会有一个光明的未来！

岛内担忧罢免潮风起云涌 台媒称

有 国 民 党 支 持 者 要 罢 免 蔡 英 文
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韩国瑜被高票罢免，民进党及支持者欣喜若狂，以为

总算除去了“九合一选举”让民进党溃败的眼中钉。

然而罢韩开的先例，却也在岛内种下政治风暴的隐

忧。

　　“替韩讨公道，罢免潮风起云涌”，台湾《中

国时报》9日以此为题报道称，罢免潮从南烧到北，

其中“时代力量”高雄市议员黄捷被当成“头号战

犯”，民进党桃园市议员王浩宇和台北市议员梁文杰

因消遣骤逝的高雄市议长许崑源，也都被点名。报道

称，黄捷8日前往吊唁许崑源，高雄市法制局长吴秋

丽看见她擦着大红色口红、没戴口罩并带着笑容进入

会场，表示“你可以不用来”，黄捷觉得委屈哭着走

出灵堂。同一天，“罢捷”联署重新开跑，短短一小

时就突破百份，目标是冲到4万份，要在高雄市长补

选前罢免黄捷。黄捷原计划发放香蕉煎饼及巧克力庆

祝罢韩成功，8日下午突然喊停。桃园市议员王浩宇

因发布许崑源死讯时消遣死者，8日其服务处被上百

名韩粉围攻。“蓝天行动联盟”也号召韩粉到梁文杰

服务处撒纸钱抗议，怒呛梁“冷血没人性、道歉下

台”，要求他3天内公开道歉，否则将发动罢免。此

外，“民主监督联盟”为帮韩国瑜和许崑源讨公道，

已申请“总统府”前的凯达格兰大道两天路权，呼吁

支持者13日和14日穿着白上衣上凯道，“让行动如

影随形、遍地开花”。

　　联合新闻网9日提到，国民党支持者甚至要罢免

蔡英文。国民党文传会主委王育敏9日称，国民党没

有介入罢免潮，这些都是民众自发性的活动，看不下

去，所以用自己的方式表达，“发起对立的这方要自

己承受”。《联合报》9日称，罢韩后衍生的最大问

题或许不在罢免门槛偏低，而在于罢免无须理由。若

以同样标准，对于蓝营支持者近日发起的“报复性罢

免”，绿营支持者也难以置喙。文章直言，罢韩和高

雄市议长之死，更激化了蓝绿之间的矛盾。

    与此同时，国民党内部也在进行反思。国民党

中央委员连胜文8日表示，与其检讨韩国瑜，不如检

讨国民党过去一年为何犯这么多错误，“沦落至此，

都是因为国民党高层的自私”。他直言一直很不喜欢

国民党要塑造“超级明星”和“救世主”，让国民党

靠一个人撑起，但选战是团队作战。《联合报》9日

发表社论称，一天之内，国民党在高雄折损两员大

将，这不仅是党的挫败，也是江启臣领导威信的严重

折损。文章最后说，国民党每一次挫败都是因为与社

会脱节，或遗忘了关注民众的利益。《中国时报》

称，国民党必须认识到，如果因高雄市长补选胜率低

就丢盔弃甲，派个没胜算者当炮灰，等于顺着对手期

待落入更险恶赛局，提前遭对手割2022年的喉、放

2024年的血。文章说，罢免已结束，再坏都过去了， 

“如现在就放弃，比赛其实已结束了”。

　    更重要的是，海南自贸港会否取得成功，还

要看当地人能否有获得感。一个不争的事实是，海南

主要的人口还是在农村。惟有做好脱贫攻坚工作，让

真正的弱势群体都获得实惠，海南才能真正成为展示

中国风范和中国形象的亮丽名片。

拒绝做「房地产加工厂」
什 么 才 是 海 南 的 王 牌
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建多少，不能成为房地产的加工厂。」海南省委书记

刘赐贵6月8日说，我们的土地是有限的，而且历史上

也有过教训，所以在构建现代化产业体系方面不能是

单一的。他的这番表态，很快刷屏。

　　海南的房地产市场，也曾有过大起大落的历史。

根据党中央决策，1988年4月，七届全国人大一次会

议正式批准设立海南省，划定海南岛为经济特区。在

上世纪90年代初期，这座当时总人口不过655.8万的

海岛上竟冒出两万多家房地产公司。

　　1993年6月24日，国务院发布《关于当前经济情

况和加强宏观调控的意见》，海南房地产热浪应声而

落，很多房地产项目沦为烂尾楼。2006年之后，海

南房地产再次「大跃进」，优质的海湾被过度开

发，众多别墅、楼盘拔地而起，但囊中羞涩的普通人

只能「望楼兴叹」。

　　2017年12月23日，中央第四环境保护督察组狠

批海南房地产行业对当地生态的破坏，「财政过分依

赖房地产，房地产企业指到哪儿，政府规划跟到哪

儿，鼓了钱袋，毁了生态」。

　　由此可见，海南的发展，必须摆脱对房地产的依

赖。2020年6月1日，中共中央、国务院印发《海南自

由贸易港建设总体方案》，提出将把海南建设成为具

有较强国际影响力的高水平自由贸易港。新的定位确

定后，需要新的改革思维和路径。站在新的历史方位

上，海南自由贸易港如何建设？如何吸引和留住人

才？老百姓从中会否有获得感？这些都是各方关注的

话题。

　　深化改革，才是海南的发展正道。各方期待海南

打破现有的观念束缚、政策障碍和利益藩篱，在进一

步放宽市场准入、推动产权保护和要素市场化配置、

保障公平竞争等方面，摸索出新的路径。

　　公开、透明、可预期的投资环境，是加快产业集

聚的大前提。大幅放宽市场准入和外商投资准入，实

施市场准入承诺即入制，严格落实「非禁即入」，

全面推行「极简审批」投资制度……要实现这些目

标，需要海南各界人士的勠力同心。

　　海南有着美丽的沙滩、广阔的海洋和充满生机的

椰子树，令人神往。在海南建设自由贸易港，就是要

推动海南将生态优势和开放优势相融合，引进国际先

进技术、高端人才和创新经验，打造包括资本、知

识、技术、管理、数据在内的全球优质生产要素集聚

区，进而为全国探索出切实可行的新经验。

　　在人才保障方面，自由便利的人员进出政策是吸

引国际各类人才的重要手段。要根据海南自由贸易港

的发展需要，实行更加开放的人才和停居留政策，打

造人才集聚高地。同时，也需要加快推动人才服务管

理制度便利化改革，全面提升人才服务水平。值得一

提的是，海南是著名的侨乡。为华侨回乡投资开发和

投身社会公益事业创造更加国际化、法治化、便利化

的营商环境，才能让他们更有认同感，进而「留得

下」。

　　更重要的是，海南自贸港会否取得成功，还要看

当地人能否有获得感。一个不争的事实是，海南主要

的人口还是在农村。惟有做好脱贫攻坚工作，让真正

的弱势群体都获得实惠，海南才能真正成为展示中国

风范和中国形象的亮丽名片。

台 拟 初 步 解 封 两 岸 载 货 航 班  
台媒：恢复两岸民间交流和经贸合作更重要
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已从7日起解封，如今又传出要恢复部分两岸航线和

航点的消息。

　　台湾《联合报》9日称，两岸航线自2月10日起

仅保留北京、上海浦东、厦门及成都机场，其余全部

暂停飞航。考虑到航空业亏损严重，台「交通

部」研议再增加深圳、重庆、青岛、宁波、广州和长

沙6个城市，「在不影响防疫的情况下，以客机载

货，至于几架由航空公司决定，希望航空公司多赚一

点、少一点亏损」，全案将与台「中央流行疫情指

挥中心」和陆委会研议。

　　台「交通部」称，航空公司受疫情影响最大，

目前全世界都在复工，大陆又是重要的制造中心，

「在客运没有恢复前，载货没有危险，但对航空业撑

过疫情有帮助」。对此，长荣航空表示乐见主管机关

开放更多两岸航点。华航也表示会配合当局防疫，客

货运航班将依市场需求做出调整。有航空界人士提醒

说，若要开放其他两岸航线客机载货，「时间上越早

越好」，因为疫情期间对货物的需求多是防疫物资，

随着疫情趋缓，太晚开放没太大意义。

　　疫情对岛内航空业影响巨大。台湾民航局统计显

示，两岸航线在4月第一周总载客仅2384人次，5月

29日至6月4日为4628人次。华航上海航线虽然曾出

现单趟航班载客超过200人的「盛况」，但都是台湾

飞上海航班人多。目前两岸航线航空货运仍维持高运

价。台湾《经济日报》社论称，从1月底暴发新冠肺

炎疫情开始，岛内航空与观光业并列为「受冲击最强

烈的海啸第一排」，多数航空公司客运班次都减到不

到原来的5%，仅剩货运还勉强维持正常运营。如今大

陆疫情渐缓，却因台方仍实施严格管控，导致客机班

次大减，近一两个月台湾到北上广深的航空运价飙

涨，最高涨了6倍。台湾《旺报》社评称，台「交通

部」的举动透露两个信号：一是民进党当局仍有意维

持两岸交流，二是两岸客运恢复一定要经过协调。文

章说，「因疫情和政治因素而停滞、倒退的两岸民间

交流和经贸合作赶快恢复，才是更重要的工作」。

粵港澳三地健康碼互認料周內出台

　 粵港澳三地免檢疫往返安排最快周內公　 粵港澳三地免檢疫往返安排最快周內公【本报讯】【本报讯】　 粵港澳三地免檢疫往返安排最快周內公【本报讯】

布，每月新冠肺炎病毒檢測需求料數以萬計。據悉，

香港現階段有八間檢測機構獲三地互認，包括五間醫

院及三間化驗所。目前私家醫院檢測收費由1500元至

2000元，貴一河之隔的深圳達五倍。有私家醫院提早

減價，並準備下周起加大檢測名額。業界估計，目前

私人市場每日檢測量上限約為3500個，建議港府分階

段推出豁免檢疫名額，以免出現“樽頸位”，但預料

隨檢測量增加，價格有下調空間。
　　新型冠狀病毒疫情漸趨穩定，港府將推出“健康

碼”供市民通關，三地政府商討互認由認可化驗所發

出的病毒檢測結果。食物及衛生局局長陳肇始早前接

受《大公報》專訪時透露，市民來往三地時，須自費

進行病毒檢測，局方已與私家醫院及實驗室開會，呼

籲準備加大檢測量。
香港收費貴深圳五倍
　　據悉，香港現階段有八間檢測機構獲三地互認，

包括五間醫院及三間化驗所。榜上有名的養和醫院，

日前率先推出20人以上的企業病毒檢測服務，並減價

500元至2000元。醫院回覆查詢稱，將致力提升檢測

數量，希望六月底增加每天測試量一倍至400個測

試。
　　港安醫院回覆《大公報》查詢時證實，荃灣港安

及香港港安轄下的臨床化驗室，已列入粵港澳三地的

互認名單，荃灣港安每日可安排300個檢測名額，香

港港安則可安排200個名額，並已預備於下星期將名

額分別增加至每日500個及300個，測試費用為

1500元，參加者可要求索取化驗師簽發的健康證明，

及由手機短訊發放之健康碼。

    另一間有傳獲互認資格的港怡醫院則回覆稱，

自三月起一直有提供新冠病毒檢測，現時每天可進

行80至100個測試，會因應需求增加，期望可增加到

每天200至250個測試，現時收費為1600元，最快可

於兩小時內提供結果。院方稱，待港府公布相關要

求後，將會推出測試特惠計劃，亦會考慮為企業提

供優惠價格。

　　在香港私家醫院進行檢測，一個樣本需要過千

元，相較鄰近的深圳，目前於深圳及珠海口岸現場

提供的核酸檢測，費用只需350元。醫學會會長何仲

平預料，隨健康碼開通，香港私人檢測需求勢必上

升，以他所知現時已有化驗所正準備增加檢測能

力，相信隨需求增加，檢測的單位成本會降低，加

上有更多化驗所加入競爭，價格將有下調空間。他

指出，不同地方的成本不能直接比較，深圳的檢測

收費低廉，相信是因為人手開支較香港低。

業界憂現“樽頸位”

　　中大醫學院現時協助港府提供免費新冠肺炎檢

測，中大醫務中心亦為有需要人士提供收費檢測服

務，收費1500元。中大醫院營運總監胡志遠估計，

目前私人市場每日可提供的病毒常規檢測上限約為

3000個至3500個，相信港府需分批推出“健康碼”名

額，否則有可能出現“樽頸位”，因為即使私人化

驗所可因應需求增添設備，但亦需時個多月，而且

有人手限制。至於減價空間，胡志遠坦言，由於檢

測成本較昂貴，減價空間有限，“試劑佔了一半成

本，加上人手、機械等，基本上是成本價。”但他

認為，如有大量檢測，或不同化驗所可合作，可望

略為壓縮部分成本。　　

   醫學會傳染病顧問委員會主席梁子超認為，雖
然目前香港私人檢測有減價空間，但始終有一定
成本，跌幅不會很大，預料商務往來人士是主要
用家。他提醒，就算是核酸檢測，都會出現“假
陰性”現象，“檢測代替檢疫”並非百分百安
全，相關手續及成本亦始終會窒礙往來，長遠應
該要待兩地疫情穩定，完全撤銷相關限制。

往返兩地頻繁 港商冀免檢通關

內地與香港市民往返頻繁，圖為市民經深圳灣口
岸抵港。

　　內地與香港人員往返頻繁，內地設廠港商回
港免檢疫安排首月已批出4930宗申請，涉及約
8700人。有港商關注，即使日後用“健康碼”代替
14日強制檢疫，但本地檢測費用高、時效短，往
返兩地仍諸多不便，期望兩地盡快落實免檢疫出
入境。

　　目前有27類人士由內地入境可獲豁免14日強
制檢疫，包括在內地設廠的港商、到內地提供會
計服務的專業人士等。其中工貿署審批的兩項豁
免措施，涵蓋在內地設廠生產物品供港及從事生
產作業的港商及僱員。

　　香港廠商會會長吳宏斌形容疫情為港商帶來
沉重打擊，而目前內地及香港的疫情防控做得非
常好，應早日重開關口，允許居民自由往返，
“雖然將會用‘健康碼’代替檢疫，但一次測試
要幾千蚊、有效期得七日，咁點搞呢？”他又說
“上到去(內地)還是要隔離14日，搞唔掂，最重
要是兩地同時放寬檢疫”。

　　核酸測試分兩種 較準確及昂貴

　　坊間的新冠肺炎病毒測試大致分為基因核酸
測試及血液快速測試。市民經常聽到的“深喉唾
液測試”及“鼻咽拭子測試”，都屬於基因核酸
測試，採樣方式不同，但都是直接檢測病人體液
是否含有病毒基因，準確度高，是臨床確診標
準，惟有關測試費用相對較高。

　　至於滴血檢驗的快速測試，價錢相宜，最快
15分鐘知道結果，較常用於大規模篩查。快速測
試的原理是檢測血液中的病毒抗體，由於染病初
期人體未必即時產生抗體，有機會出現“假陰
性”，導致誤診。專家及消委會均呼籲市民勿胡
亂自行檢測。
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